

# Actividad juvenil

## Para las juventudes libertarias de la F. A. I.

### Nuestros problemas

Ya dijimos en el pasado número, que las juventudes no se preocupan de los muchos problemas interesantes que tenemos sin resolver, y que tanto nos urge que sean resueltos.

Efectivamente. Tenemos, por ejemplo, la situación de la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias.

Esta Federación nos escribió a más de nuestro ingreso en la F. A. I., preguntándonos a qué obedecía nuestra actitud y cuáles eran las causas.

Se les contestó por mediación de TIERRA Y LIBERTAD con un manifiesto titulado "Para las juventudes del resto de la península", redactado por la Comisión de redacción de la F. A. I. de Barcelona.

A este manifiesto no se le ha contestado de una forma directa; sólo han mandado otro manifiesto indirecto y otros varios artículos a la redacción del periódico, para que sean publicados, tritando de justificarse.

Nosotros, jóvenes compatriotas, debemos de hacerles ver a los camaradas de la F. A. I. de J. L. cuál es nuestra situación dentro de la organización específica; todo al contrario, constituyen una fuente grandiosa de energía, con la cual la F. A. I. se siente robustecida.

Compañeros: expónganos lo que es nuestro deber.

## Los cacareos del "Avi"

### Preparando pueblos para una próxima guerra mundial?

Existe un personaje misterioso, enigmático, respetuoso, que llegó a cautivar y fascinar a este pobre pueblo borreguil catalán; pero, en realidad, no deja de ser un pobre diablo semejante a Don "Alc", cuyos misterios no son otra cosa que una careta ocultadora de sus palabras falsas y vacías.

Pues éste es el "Avi". El "Avi" empezó a cacarear su deseo de "liberar" al pueblo catalán, tantos años oprimido — liberación que estaba muy lejos de sentir, como los hechos nos lo han demostrado —, y llegó a embauchar a esta pobre gente, diciéndoles qué él sería el único que podría emanciparlos y apoyarles su felicidad.

Pero claro, los políticos — malditos sean sus huesos — todos son iguales, y el "Avi", como tal, fué a parar a su terreno. Es decir, al desprecio y desamparo de la mayor parte de los hombres que les dieron cabida a sus falsas palabras.

Mas como esta clase de bandidos enlevitados son tan astutos pronto se encontró este jesúscito ser un truco para mantener el embaucamiento, y éste fué la trama de un estatuto abortado — que sólo viene a efectuar una super-dominación tiránica sobre este rebaño de corderos —, y empezó nuevamente a dar sus consabidos gritos sarcásticos de "Visca Catalunya Llure" y "Ja som lliures". ¡Qué sarcasmo!

Pero, indudablemente, las cosas siempre vuelven a su lugar, y aparece nuevamente la realidad.

¿Qué les ha traído el Estatuto? ¡Qué les iba a traer! Más hambre, más tiranía y más gastos.

El pueblo catalán empieza ya a darse cuenta del nuevo engaño y el "Avi", ante el temor de un nuevo y definitivo fracaso, se retira corbidamente de la pantalla, como ya lo ha anunciado, y deja a la vista a los perros de presa que tanto tiempo ha cobijado.

(Farsantes, todos sols iguals!) Y pensar que el pueblo catalán depositó su confianza en esta cluca carcelaria.

En fin, pebre "Avi"; será arrastrado por su malo pueblo; lo estoy viendo como al célebre gallo de Morón: viejo y desplumado.

J. C. M.

Salvador Solsona Guia  
Barcelona, diciembre 1932.

## En la Escuela

### del Trabajo

Se ha respondido ya a la necesidad de establecer una acción para contrarrestar la reacción que hasta ahora ha venido imperando en la gran casa de la calle de Urgel; en tal sentido ha surgido en varios alumnos de esta escuela la idea de crear un grupo de propaganda cultural y libertaria que sea el centro de acción en dicha escuela y ese grupo se ha formado denominándolo "Despertar" que es el nombre que más cuida en sus componentes.

Para hacer más efectiva la actividad de este grupo se ha organizado una reunión general de los alumnos de la escuela para el próximo 15 de diciembre.

La comisión del grupo

### "No contaremos siempre en la razón; seamos fuertes para imponerla"

He aquí una máxima, estampada con todo acierto en los carnets sindicales de la C. N. T. Quiero esto decir que debemos ser revolucionarios, en toda la línea, si queremos que la razón, que mental e intelectualmente hemos sabido descubrir y profundizar sea un hecho; tenemos que ser fuertes para imponerla, pues, no cabe la menor duda, de que la sin razón, la mentira, la injusticia, se mantienen — contra toda lógica — por la fuerza bruta, armada, militarizada.

Hemos oido decir a alguien que el Comunismo anárquico, por su bondad, por su belleza, por su sana concepción, no debe recurrirse al hecho violento, revolucionario, para su plasmación, tan ansiosamente esperada por todos los oprimidos y humanos sin egosimis ni ambiciones — aunque el deseo del bienestar, por los que sufren sea una ambición, pero ambición sana, al fin, puesto que se desea comúnmente, ampliamente, humanamente, sino que debe esperarse a que la evolución, pacíficamente, obre el milagro.

Esta — según nuestra opinión — no debe ser la pauta a seguir por nosotros, los jóvenes. Aunque, afortunadamente, el camino adoptado por la inmensa mayoría de la juventud en afin a la acción revolucionaria.

Nosotros queremos la destrucción del capitalismo, del Estado, de la explotación insensible, de la tiranía injusta.

Pues, bien; luchemos audazmente, desinteresadamente para destruir, para derribar, para arrollar, a nuestro paso purificador, todo lo obstruye y nefasto para el libre desarrollo del progreso y para el bien de la Humanidad doliente.

Si deseamos la implantación de nuestros preclaros ideales, ampliamente, sublimemente humanos, no debemos vacilar; audazmente, sin perder más tiempo, sin mirar las consecuencias personales lancemontes todos a la acción revolucionaria, a la Revolución Social. Sólo así — y no de otra manera — iremos de lleno a la consecución del Comunismo anárquista.

No fiemos siempre en la razón; seamos fuertes para imponerla".

J.-F. Aso Ibáñez

### Deseamos que los

que nos envían colaboración, lo hagan siempre lo más objetivamente posible. Preferimos sobre todo informaciones de sucesos más o menos trascendentales, noticias de interés para la propaganda anarquista. Rogamos a todos que tengan en cuenta que en nuestra redacción, hay tal cantidad de originales como para formar un "rascacielo". Los que no saben nada de ciencia ni filosofía, ni historia deben abstenerse de escribir sobre esas materias. Sin embargo, los que ignoran con qué se "come" la metafísica pueden decirnos que "en el pueblo tal — por ejemplo — los obreros organizaron una manifestación y rompieron las costillas del alcalde", etc.

Con informaciones directas nuestro periódico ganaría mucho en valor cualitativo.

Deseamos que los compañeros J. Torio, F. Tomás, "El duende Pante", Roche, Fontaura se incorporen a la vanguardia de nuestros colaboradores más asiduos. TIERRA Y LIBERTAD necesita plumas nuevas, fuertes y galanas. Que la doctrina pase a la historia. Que quede el doctrinariismo para uso de teólogos. Que el anarquismo sea ciencia y no dogma. Concepción social o experimental y no oráculo. Guerreros queremos y no misticos sectarios, ni educadores pacifistas. Vengan, pues, a nuestro periódico plumas que sean artistas y catapulta a la vez. Digamos lo que debemos decir nosotros hoy y no lo que el pensador tal dijo en tiempo de Mari-Castaña.

Redacción y Administración  
CALLE UNION, NUM. 14, 2º. 11  
BARCELONA

### Para el Comité Peninsular de la F. A. I.

Quisiera no sea yo el más indicado para plantear ésta cuestión al Comité Peninsular, pero ya que lo creo de suma importancia para la organización y al mismo tiempo oportuno, deseo darle curso para que el susodicho Comité, conteste lo que cree necesario.

Si mal no recuerdo, en la organización "Específica" existen acuerdos sobre las Juventudes Libertarias.

También me suena, que de un tiempo a esta parte, las juventudes anarquistas de Barcelona y de Cartagena, han roto las relaciones que antes existían con el resto de España.

Estamos diciendo continuamente que es necesario hablar claro y dar la cara, y no parece sino, que olvidemos nuestra propia organización.

A mi entender, es necesario que el Comité Peninsular, aclare públicamente, si existen acuerdos o no, sobre la organización de tipo "Específico", que tiene por nombre F. I. J. L.

No estamos en momentos de disgregar fuerzas a la revolución que se aproxima, pero eso no quiere decir, que no sea una necesidad hablar claro de una vez y, mirar si en los momentos que vivimos, es necesario que existan dos organizaciones con la misma finalidad, o más, si tienen con una.

Yo sé que los camaradas de Madrid, dirán que la juventud no puede pertenecer a la F. A. I. pero yo contestaré a los camaradas de Madrid, que en toda España caen miles de juventudes que pertenecen a la organización juvenil, pertenecen en grupos a la Federación Anarquista Ibérica.

Entonces, para que un comité peninsular organizando Regionales, preparando plenos, y saliendo todos los días con declaraciones de principios?

Si de hecho, todas pertenecen a la F. A. I.

Yo sé de mucha más utilidad, desplegar toda esa actividad dentro de la ya existente?

Están más dispersadas las fuerzas en dos organizaciones que en una?

Yo creo que sí.

El Comité peninsular tiene la palabra.

PORTELA

### Avisos

#### AL COMITÉ PRO PRESOS DE SEVILLA

Os ruego gestionéis la libertad provisional de un proceso por "Injurias" a la guardia civil, que sigue el juzgado del distrito de San Román, de esa.

Saludos anárquicos.

Yo creo que sí.

El Comité peninsular tiene la palabra.

PORTELA

### A "EL LIBERTARIO" DE MADRID

Desearía me remitiese un ejemplar semanalmente del paladín revolucionario, pues a este mundo "escindido" no llega.

Yo creo que sí.

El Comité peninsular tiene la palabra.

PORTELA

### A LOS GRUPOS Y CAMARADAS

Agradeceria a quien pudiera facilitarme un ejemplar de "Solidaridad Proletaria" de Sevilla en el que publiqué una "carta abierta a S. M. Don Niceto I, El Católico" y que me es necesaria.

Dirección: 3.ª Galería. Celda 263  
Prisión Celular, Barcelona.

ALFONSO NIEVES NÚÑEZ

### Comité P. P. Internacional

#### DELEGACION DE VIGO

a todos los camaradas y Sindicatos. Salud.

Ninguno de vosotros ignorais el liceo que heroicamente han aguantado nuestros hermanos los pescadores, cuyas consecuencias han sido cinco meses de sozobra y privaciones de 2.000 compañeros y el abherroamiento de un sin fin de camaradas que si bien algunos los hemos podido arrancar de las garras de la justicia histórica, quedan entre rejas ocho camaradas.

Esperamos que los camaradas J. Torio, F. Tomás, "El duende Pante", Roche, Fontaura se incorporen a la vanguardia de nuestros colaboradores más asiduos. TIERRA Y LIBERTAD necesita plumas nuevas, fuertes y galanas. Que la doctrina pase a la historia. Que quede el doctrinariismo para uso de teólogos. Que el anarquismo sea ciencia y no dogma. Concepción social o experimental y no oráculo. Guerreros queremos y no misticos sectarios, ni educadores pacifistas. Vengan, pues, a nuestro periódico plumas que sean artistas y catapulta a la vez. Digamos lo que debemos decir nosotros hoy y no lo que el pensador tal dijo en tiempo de Mari-Castaña.

Redacción y Administración  
CALLE UNION, NUM. 14, 2º. 11  
BARCELONA

### Una dictadura que fenece

Cuba es hoy una República como hay pocas. Todo persona decente que vive o haya vivido durante los últimos ocho años en este país, podrá haber observado que Cuba es una guarda de tanques y granadas; de hambrientos disfrazados de polisones a la orden de la dictadura, para asesinar a todo aquel que no esté de acuerdo con ella.

Cuando en un pueblo se ha llegado a prostituir los sentimientos de los que lo gobernan; cuando la degeneración ha llegado a un grado de talante y granadas; de hambrientos disfrazados de polisones a la orden de la dictadura, para asesinar a todo aquel que no esté de acuerdo con ella.

Esta es la realidad olvidada hoy en la perla de las Antillas, bajo el régimen despótico de un hombre sin escrupulos y sin moral. Todo aquél que de algún modo se ha puesto de frente a la dictadura, combatiendo sus desafíos y su criminal obra, ha sido asesinado por los esbirros del tiranito Machado. Sólo han podido escapar con vida aquellos que, acogiéndose al asentamiento, que les han brindado las distinas embajadas extranjeras reconocidas por el dictador.

Y todos estos hechos desvergonzados donde ha corrido la sangre a raudales, han sido llevados a cabo con el consentimiento de la embajada yanqui; y el gobierno de nuestra actual metrópolis norteamericana.

En Cuba no existe el valiente apellido "Sandino", ni Cuba es Nicaragua. En Cuba han perdido los hijos los caíques políticos. A decir verdad sólo hoy un sector que ha venido soplando heroicamente, con Gente mora, con muchos hijos y de un valor temerario y de una, nobleza jamás igualada.

Nuestra condición de víctimas y expectantes al mismo tiempo, nos da la impresión de que, ya esto va tocando a su fin. Los actores que han tomado parte en la obra de la dictadura, después de haber asesinado a su gusto, van desapareciendo por escoria, y van dejando solo a la despreciable figura del mono de Machado en la escena.

Sólo aquellos militares a quienes por sus servicios a la dictadura, se han mantenido al lado del dictador, y éste lo ha premiado con un sobreseído, ellos como buenos estímulos agradecidos a su lado se mantienen.

Bajo el aspecto económico, Cuba es uno de los países de América que más ha sentido la crisis económica, tanto por su condición de sufragada de los Estados Unidos, como por el gran despilfarro de la dictadura.

Por otro lado, el sector obrero no recuerda otra crisis igual en su historia del proletariado cubano, ni cuando la célebre reconcentración de 1897 a 1898; bajo el mando del capitán general Valeriano Weyler, de triste recordación para este pueblo.

Hay un buen operario albañil — cuando trabaja — gana como jornal, de 80 centavos a un peso, por diez o doce horas de trabajo en un ardiente sol tropical.

Los tranviarios ganan como jornal, de 24 a 26 cts. por hora, y sólo trabajan dos o tres días a la semana, y están bajo la amenaza de una nueva rebaja de sueldo y personal.

Los ferrocarrileros se hallan en idénticas condiciones, no obstante ser adictos al gobierno.

Los torcedores de tabacos, fueron a una huelga obligada por los patrones, siendo vencidos por éstos. Ahora para poder trabajar de nuevo en los talleres, tienen los obreros que proveerse de una tarjeta de garnitura de los superiores militares de los respectivos pueblos donde se hallan las tabaquerías como aquí se les llaman.

En Cuba han quedado disueltas todas las organizaciones obreras, por orden imperial del tirano, y sólo quedaron algunas que otras amigas, dirigidas por agentes políticos, y por polizontes como Juan Arevalo, demasiado conocido por el proletariado cubano y extranjero, como director del proletariado, en todos los gobiernos que han habido en Cuba.

Dr. LUIS D. LANDALUCE

### Servicio de Librería

Ptas. Monio: Como vivimos y como podríamos vivir ..... 0.50

Cafferri: Comunismo y anarquía ..... 0.15

Malatesta: Entre campesinos 0.20

Malatesta: Nuestro Programa 0.20

Malatesta: En el café ..... 0.30

Malatesta: Socialismo y anarquía ..... 0.20

Malatesta: En el